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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Cтр. 8Cтр. 8

Cтр. 3Cтр. 3

МАРШРУТ ПОСТРОЕНМАРШРУТ ПОСТРОЕН

КОГДА В БАССЕЙН КОГДА В БАССЕЙН 
НАЛЬЮТ ВОДЫ?НАЛЬЮТ ВОДЫ?

НАЧАЛО СЕЗОНАНАЧАЛО СЕЗОНА
Cтр. 3Cтр. 3

ПЕРВОЕ НЕНАСТЬЕ ПЕРВОЕ НЕНАСТЬЕ 
ПРИВЕЛО К МАССОВЫМ ПРИВЕЛО К МАССОВЫМ 
ОТКЛЮЧЕНИЯМ СВЕТАОТКЛЮЧЕНИЯМ СВЕТА

В СП «СОВЬЯКИ» В СП «СОВЬЯКИ» 
ЗАКОНЧИЛСЯ РЕМОНТ ЗАКОНЧИЛСЯ РЕМОНТ 
ПРОБЛЕМНОЙ ДОРОГИПРОБЛЕМНОЙ ДОРОГИЗАРПЛАТА МЕЧТЫЗАРПЛАТА МЕЧТЫ

В БАЛАБАНОВЕ РЕШИЛИ УВЕЛИЧИТЬ ОПЛАТУ ТРУДА В БАЛАБАНОВЕ РЕШИЛИ УВЕЛИЧИТЬ ОПЛАТУ ТРУДА 
ТРЕНЕРАМ, А НЕ ДИРЕКТОРУ ЦФИСТРЕНЕРАМ, А НЕ ДИРЕКТОРУ ЦФИС

Заниматься спортом полезно, престижно 
и дорого. Далеко не каждый житель 
Боровского района может позволить 
себе приобрести абонемент в хороший 
спортивный клуб соседнего наукограда. Да 
и занятия в своих городских учреждениях 
физкультуры обходятся недешево. Поэтому 
перед муниципалитетами всегда стоит 
непростая задача: как привлечь к занятиям 
физкультурой большее количество жителей 
и при этом содержать на должном уровне 
свои спортивные объекты?
В Балабанове над этим вопросом бьются 
не первый год, делая ставку на сохранение 
и привлечение профессиональных тренеров. 
В этом году, работая над формированием 
бюджета на 2023 год, депкорпус 
настоял на увеличении зарплат тем, кто 
непосредственно занимается с детьми, но 
при этом получает зарплату вдвое меньше 
руководящего состава.
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–Выплата «подъемных» мобилизован-
ным должна быть выполнена полно-

стью на этой неделе.

В минувшую пятницу президент объя-
вил о завершении частичной мобилиза-
ции. Наш регион все задачи выполнил. 
В течение этой недели все мобилизо-
ванные из Калужской области должны 
получить региональную выплату в раз-
мере 100 тыс. руб лей.

Помимо финансовой помощи, мы при-
няли меры дополнительной социальной 
поддержки.

С 1 октября семьи мобилизованных 
освобождены от оплаты за детский сад.

Бесплатным стало и школьное пита-
ние для детей из таких семей.

Обязательно организуем для детей 
мобилизованных, добровольцев, всех 
наших защитников бесплатный летний 
отдых. И сейчас на новогодних праздни-
ках для ребят надо организовать ёлки.

От семей мобилизованных поступают 
обращения, просьбы. И тут формальных 
ответов быть не должно, это недопусти-
мо. Максимум внимания и заботы.

Вместе с ноябрем в Боровский рай-
он приходят непогода и первые за-

морозки. Как рассказал глава админи-
страции Боровского района Николай 
КАЛИНИЧЕВ, все это говорит чиновни-
кам о том, что их ожидает период на-
пряженной работы.

В  первую очередь это касается 
коммунальной сферы, а особое вни-
мание Николай Александрович по-
ручил уделить проезжим частям.

— В данной ситуации нам нужно рабо-
тать на опережение. Нам обещают коле-
бания температур и заморозки до –4 гра-
дусов. Поэтому прошу своевременно об-
рабатывать дороги пескосоляной смесью, 
особенно на сложных участках —  подъе-
мах, спусках, поворотах и, в первую оче-
редь, мостах, —  отметил Калиничев.

В качестве примера он привел со-
трудников ДРСУ №  5, которые уже 
в  понедельник провели отсыпку на 
наиболее опасных участках.

Бывший военный го-
родок продолжа-

ет оставаться непро-
стой территорий для 
чиновников, и  список 
проблем для решения 
здесь остается доволь-
но внушительным.

Вопрос о необходимо-
сти капитального ремон-
та детского сада в Митя-
ево‑1 остро встал еще 
в прошлом году, но из‑
за сложной экономиче-
ской ситуации был от-
ложен. Не смогли его ре-
ализовать и в этом, но в 2023‑м ремонт 
 все‑таки случится.

— У нас готов проект, сейчас идет фор-
мирование бюджета где должна быть за-
ложена сумма на его реализацию. Точ-

ные сроки окончания работ пока сказать 
нельзя, но то, что они начнутся в 2023, 
это точно, —  отметил заместитель гла-
вы администрации района Алексей 
СТЕПАНОВ.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ДОРОГИ

ОЖИДАНИЕ 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ГУБЕРНАТОР ШАПША: ГУБЕРНАТОР ШАПША: 
МОБИЛИЗОВАННЫМИ И ИХ СЕМЬЯМ–МОБИЛИЗОВАННЫМИ И ИХ СЕМЬЯМ–
МАКСИМУМ ВНИМАНИЯМАКСИМУМ ВНИМАНИЯ

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ПОПРОСИЛ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ ПОПРОСИЛ 
ДОРОЖНИКОВ РАБОТАТЬ ДОРОЖНИКОВ РАБОТАТЬ 
НА ОПЕРЕЖЕНИЕНА ОПЕРЕЖЕНИЕ

ДЕТСКИЙ САД В МИТЯЕВО-1 ДЕТСКИЙ САД В МИТЯЕВО-1 
ЖДЕТ КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТЖДЕТ КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ

Этот вопрос не перестают задавать жители 
Балабанова и всего Боровского района.

ФОК с бассейном здесь обещали открыть 
еще к юбилею города —  12 июня. Но до сих 
пор объект не сдан.

Как комментирует администрация, сме-
щение срока ввода в эксплуатацию про-
изошло из‑за проблем с подрядчиком —  
обнинским предприятием ООО «Строи-
тельная компания «Олимп». Что это за 
проблемы, деликатно не уточняют. Од-
нако говорят, что ждать открытия бас-
сейна стоит не раньше середины лета 
2023 года.

Именно тогда ФОК с  двумя бассейна-
ми —  с плавательными дорожками длиной 
25 м и «лягушатником» —  будет готов при-
нять первых пловцов. Пока же городская 
Дума, уже начавшая работу над формирова-
нием бюджета 2023 года, даже не рассма-
тривает вопрос стоимости посещения этого 
спортобъекта.

ФОК с бассейном строится по федерально-
му проекту «Спорт —  норма жизни» нацпро-
екта «Демография». Заказчиком выступает 
Управление капитального строительства Ка-
лужской области.

1 ноября началась проверка на герметич-
ность основной чаши бассейна.

КОГДА В БАССЕЙН КОГДА В БАССЕЙН 
НАЛЬЮТ ВОДЫ?НАЛЬЮТ ВОДЫ?
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БОЛЬШОЙ «БЛЭКАУТ»

Стабильность электросетей —  
одно из самых важных условий для 
комфортной жизни. Причем в сель-
ской местности, где от подачи ре-
сурса зачастую зависит и работа 
отопления в частных домах, беспе-
ребойная подача энергии во вре-
мя холодов становится ключевым 
фактором.

И  скажем прямо, в  последние 
годы «Районные электросети» да-
леко не всегда можно было назвать 
надежным поставщиком. Жите-
ли жаловались если не аварии, то 
на плановые отключения, которые 
были связаны с необходимостью 
технического обслуживания или 
модернизации сетей.

Но несмотря на это работа прино-
сила свои плоды, и в этом году чис-
ло ЧП, а вместе с ним и обращений, 
заметно снизилось. Правда, самый 
сложный для энергетиков отрезок 
еще впереди, и то, как Боровский 
район вошел в этот сезон, вызыва-
ет серьезные беспокойства.

Тревожным звоночком стало не-
настье, обрушившееся на поселе-
ния вечером 30‑го октября. Силь-
нейшие порывы ветра, дождь, а ме-
стами даже град, не утихали всю 
ночь. И до этого хорошо держав-
шие удар электросети вдруг «по-
сыпались» по всему району.

Как доложили в ЕДДС, за ночь 
с отключениями столкнулись жи-
тели 27 сельских населенных пун-
ктов, а  также частично без све-
та остались города Балабаново 
и Ермолино.

Устранять возникшие неполадки 
было направлено три бригады, тру-
дившиеся до самого утра. Но даже 
тогда вернуть подачу ресурса по 

всем поселениям так и не удалось.
На планерке 31‑го октября доло-

жили, что энергетики продолжают 
ремонт в деревнях Кочетовка, Миш-
ково, Машково, Заречье, Аристово, 
Беницы, Булдаково и Асеньевская 
слобода, а также на улице Гагарина 
в Ермолине, где на провода упало 
стоявшее неподалеку дерево.

Для, по сути, первого серьезно-
го ненастья в этом году урон полу-
чился уж слишком большим, а ско-
рость устранения последствий 
недостаточной.
ЗНАКОМАЯ КАРТИНА

Все это вызвало много вопросов 
и негодованию жителей, при это 
особенно часто гневные коммен-
тарии в соцсетях оставляли жители 
СП «Ворсино».

Вспоминая историю отношений 
селян с РЭС, это вовсе неудивитель-
но. Самое благополучное поселение 
района в прошлом изрядно натер-
пелось от энергетиков —  чего сто-
ит хотя бы 2020‑й год, когда время, 
проведенное ворсинцами без элек-
тричества, вместо установленной 
нормы в 72 часа в год перевалило 
далеко за 400 часов!

Само собой, повторения такого 
сценария этой зимой жители не хо-
тят, а потому уже при первых при-
знаках беды бьют тревогу.

— Уже просто замучили эти от-
ключения. Да еще с такими пере-
падами напряжения. В наше вре-
мя неужели нельзя привести в по-
рядок сети? У нас уже без разницы 
снег ли, дождь ли, солнце светит 
в  Ворсино —  при любой погоде 
очень часто сидим без света, —  се-
тует жительница поселения Светла-
на КИРИЧЕНКО.

При этом люди отмечают, что ле-
том были плановые остановки по-
дачи ресурса, связанные с работа-
ми на сетях, но судя по их готовно-
сти к непогоде, терпели все это зря. 
В администрации поселения отно-
шение к ситуации более сдержан-
ное, и поспешных выводов чинов-
ники не делают.

— Если смотреть на ситуацию 
в целом за год, то время, проведен-
ное без электричества, у нас сокра-
тилось почти в 3–4 раза, но нужно 
помнить, что самый сложный пери-
од еще впереди. РЭС проводит ра-
боты, улучшает свои сети, но учиты-
вая, сколь сильно все было запуше-
но делать им предстоит еще много. 
По последнему же отключению пока 
даже не могу сказать, почему это 
приняло такой серьезный масштаб, 
связано ли это с упавшими деревья-
ми, проблемами на подстанциях или 
другими явлениями. Необходимо вы-
яснять и проводить работу, —  отме-
тил глава администрации поселения 
Алексей ГЕРАСЬКИН.
ЗЕЛЕНАЯ УГРОЗА

Помимо «Ворсино» досталось 
и жителя Ермолино. Да, здесь об-
рывы не обесточили весь город, но 
несколько домов все же пострада-
ли. И судя по сообщениям в соцсе-

тях, к работе сотрудников РЭС у го-
рожан есть вопросы.

— У нас обесточили 3 дома из‑
за того, что дерево свалилось на 
сеть. У кого загорелась газовая тру-
ба, у  кого‑то телевизор не работа-
ет, у  кого‑то холодильник. Провода 
лежат на дороге, улица Гагарина, 5. 
Утром к нам никто не приехал и не-
чего не делают, —  пожаловалась 
в соцсетях София МИХАЙЛОВА.

В последствии аварию устрани-
ли, пускай утилизация дерева и за-
тянулась до 16 часов понедельника, 
но «осадок» у ермолинцев остался.

Заметно пострадала и асеньев-
ская зона. Здесь администрация так-
же отмечает, что в целом ситуация 
стала несколько лучше, но вместе 
с тем остались актуальными вопро-
сы, о которых чиновники говорят не 
первый год.

— Проводят плановые работы, 
в целом если сравнивать с прошлы-
ми годами ситуация получше. Но 
также есть пробелы в профилакти-
ческой работе. Те же деревья в не-
которых местах опасно близко к се-
тям, но ими никто не занимается. Да 
и на контакт РЭС идет не очень охот-
но, все проекты и работы приходит-
ся буквально выбивать, —  отмечает 
глава администрации СП «Асеньев-
ское Ирина ЖИЛЬЦОВА.
ПОМОГИ СЕБЕ САМ

По сути, замечание Ирины Ни-
колаевны попало в «яблочко», что 
подтвердили и в администрации 
района. Правда, не без оговорок.

— Выясняли у РЭС причины от-
ключений. В большинстве случа-
ев перебои случились из‑за упав-
ших на линии деревьев. Отметили, 
что они при этом росли за полосой, 
которую должны вырубать энер-
гетики, но все равно достали до 
ЛЭП, —  рассказал заместитель гла-

вы администрации района Алексей 
СТЕПАНОВ.

Еще Алексей Евгеньевич отме-
тил, что из трех бригад, участво-
вавших в  ликвидации послед-
ствий, только одна боровская. 
Остальные привлекли из соседних 
муниципалитетов.

Получается, что в  тех районах 
удар стихии был мягче, либо сети 
оказались устойчивее, а может со-
трудников там больше, и они могут 
поделиться ими с менее удачливы-
ми соседями.

Последние два варианта выстав-
ляют наших энергетиков не в луч-
шем свете. Нехватка рабочих рук —  
бич многих сфер и организаций. Но 
ситуация, когда на весь огромный 
Боровский район и 29 пострадав-
ших населенных пунктов есть всего 
одна бригада, выглядит очень похо-
жей на критическую. В таких усло-
виях говорить о профилактике и вы-
рубке потенциальных угроз для се-
тей даже  как‑то неудобно.

Как бы то ни было, делать  какие‑то 
окончательные выводы, исходя из 
одного эпизода, пока не стоит. Мо-
жет, после такого «стресс‑ теста» 
в РЭС уделят больше внимания под-
готовке к грядущим холодам, но сам 
по себе такой тревожный сигнал не 
может не настораживать.

А  если проводить параллели 
с другими сферами, например, с во-
доснабжением, то возникает стой-
кая уверенность, что для админи-
страции района подходит время 
пересмотреть свою политику со-
трудничества с ресурсоснабжаю-
щими организациями, требуя от них 
более активного участия в жизни 
своих филиалов, которые пока явно 
«не доросли» для самостоятель-
ного выстраивания продуктивной 
работы.

 ► Степан ФЕДОРОВ

НАЧАЛО СЕЗОНА
В этом году РЭС заметно улучшило стабильность своих сетей, и жалоб 
на аварии и перебои стало значительно меньше.

Однако самые главные испытания для энергетиков еще впереди. 
Конец осени и зима всегда были для них непростым сезоном, ведь 
именно в это время погоду начинает сильно «штормить», что 
зачастую и приводит к проблемам.

Убедиться в этом жители Боровского района смогли в ночь с 30‑го 
на 31‑е октября, когда первое же ненастье обернулось полным или 
частичным отключением электричества в 29 населенных пунктах.

ПЕРВОЕ НЕНАСТЬЕ ПРИВЕЛО ПЕРВОЕ НЕНАСТЬЕ ПРИВЕЛО 
К МАССОВЫМ ОТКЛЮЧЕНИЯМ СВЕТАК МАССОВЫМ ОТКЛЮЧЕНИЯМ СВЕТА
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ПО ДЕЛАМ ВАШИМ

На смежное заседание комиссий 
Гордумы, посвященное именно это-
му зарплатному вопросу, начальник 
финансово‑ экономического отдела 
администрации Наталья Гусаков-
ская предоставила таблицы, соглас-
но которым балабановские трене-
ры получают очень даже ничего по 
меркам всей Калужской области.

З а р п л а т а  и н с т р у к т о р а ‑ 
методиста —  без малого 21000 р., 
тренера, в зависимости от катего-
рии —  36000 руб. —  45000 руб. Но 
при этом зарплата директора Цен-
тра физкультуры и спорта обозна-
чена суммой 88 тысяч руб лей.

Именно этот разрыв и заинтере-
совал депутатов городской Думы.

К тому же ежемесячный доход ру-
ководителей других муниципаль-
ных учреждений ниже. Например, 
директор городского Дома культу-
ры в месяц получает 79000 р., глав-
ный редактор газеты —  61000 р., на 
300 руб лей меньше у директора го-
родской библиотеки.

Как пояснила Наталья Гусаков-
ская, зарплату руководителям му-
ниципальных учреждений устанав-
ливает глава администрации. При 
этом, по ее же словам, на долж-

ность директора Центра физкульту-
ры и спорта город не мог найти кан-
дидатуру 2 месяца.

Каким образом искали столь 
ценного специалиста —  непонят-
но. Если в городе делали ставку на 
олимпийского чемпиона по плава-
нию Николая Скворцова, то отказ 
очевиден: его опыт и заслуги долж-
ны оцениваться гораздо выше. Но 
не стоит забывать, что директор —  
это, в первую очередь, менеджер, 
и ему совсем не обязательно быть 
профессиональным спортсменом.

Удивляет и то, что в спортивной 
школе «Звезда», имеющей район-
ное подчинение, у руководящего 
состава таких зарплат нет. Как про-
комментировал депутат Дмитрий 
Чернов, занимающий должность 
зам главы спортшколы в Боровске, 
его зарплата находится на уровне 
45000 р., у директора —  чуть боль-
ше, а вот у некоторых тренеров 
превосходит доход руководителя 
значительно.

Большинство участников смеж-
ной комиссии обозначили свою по-
зицию так: тренер —  человек, кото-
рый несет прямую ответственность 
за своих воспитанников, формирует 
у них правильное и здоровое отно-
шение к жизни, ведет к достижени-

ям, а именно они дают Балабанову 
баллы при оценке уровня развития 
физической культуры города. Поэ-
тому и зарплаты тренеров должны 
быть достойными. И это не тот слу-
чай, когда начальник должен по-
лучать меньше, просто работнику 
надо платить больше.

Заработать тренерам, конечно, 
дают. Но для получения премии им 
приходится участвовать в общего-
родских мероприятиях. А проводят-
ся они в выходные, следовательно, 
тренеры тратят на них свое лич-
ное время и дополнительные силы. 
При этом премия директор ЦФиС —  
35 тыс. руб лей в составе обшей 
суммы заработка, зависит в том чис-
ле от работы тренеров.

Исходя из этого, дипкорпус на-
стоял, чтобы зарплата директора 
осталась на прежнем уровне (если 
глава администрации считает, что 
именно эту должность стоит опла-
чивать столь высоко —  ему вид-
нее), а зарплата тренеров необхо-
димо увеличить. В этом году на чуть 
более 10%.
СВОИ ЛЮДИ

Обесценивать чужой труд —  так 
себе занятие. Каждый человек дол-
жен получать такую зарплату, что-

бы в существующих экономических 
условиях жить, а не выживать. Но 
с учетом сжатых финансовых воз-
можностей бюджетов надо поуме-
рить аппетит и сокращать социаль-
ные дистанции. А потому дипкор-
пус принял не только решение об 
увеличении зарплат тренерам, но 
и предложение директора ЦФиС по 
дополнительным льготам на заня-
тия в подразделениях учреждения. 
Коснулись они не только детей, но 
и взрослых.

На сегодняшний день посещать 
секции бесплатно в Балабанове 
могут дети дошкольного и школь-
ного возраста. На следующий год 
формулировка этой льготы ограни-
чится «проживающими в Боровском 
районе». Учитывая интерес на заня-
тия в секциях среди детей из сосед-
них районов, так в городе решили 
обеспечить преференции своим, по-
скольку вместимость групп не без-
гранична. Зато тренеры получили 
право брать к себе без оплаты юных 
спортсменов с хорошим потенциа-
лом из других районов, при усло-
вии, что они включены в составы 
команд, выступающих на соревно-
ваниях. Эта же льгота распростра-
нится и на взрослых. Бесплатно тре-
нироваться по определенному виду 

спорта будут члены команд, пред-
ставляющих Балабаново на офици-
альных соревнованиях.

В обоих случаях руководителям 
секций необходимо будет сформи-
ровать поименный перечень команд 
с учетом «запасных». Рокировка 
в течение года допускается.

Льготу на занятия в подразде-
лениях ЦФиС в размере 50℅ со-
хранили студентам на очной фор-
ме обучения в возрасте до 23 лет 
и пенсионерам по возрасту, заре-
гистрированным на территории Бо-
ровского района, а также детям, не 
проживающим в нем.

Остальным за занятия физкуль-
турой придется платить. Причем 
предложение депутатов на следу-
ющий год снизить стоимость ме-
сячного абонемента, администра-
ция отвергал. Поэтому в 2023‑м 
месячное посещение секций 
в спорткомплексе на ул. Боровской 
и стадионе им. Б. М. Галелюка также 
обойдется в 1 тыс. руб лей, а разо-
вое посещение —  в 200 руб.

Месячный абонемент в тренажер-
ный зал, расположенный в здании 
второй школы —  на ул. Дзержин-
ского, будет стоить 600 руб лей, за 
раз придется отдать 100 руб лей.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ЗАРПЛАТА МЕЧТЫЗАРПЛАТА МЕЧТЫ

В БАЛАБАНОВЕ РЕШИЛИ УВЕЛИЧИТЬ ОПЛАТУ ТРУДА В БАЛАБАНОВЕ РЕШИЛИ УВЕЛИЧИТЬ ОПЛАТУ ТРУДА 
ТРЕНЕРАМ, А НЕ ДИРЕКТОРУ ЦФИСТРЕНЕРАМ, А НЕ ДИРЕКТОРУ ЦФИС

Заниматься спортом полезно, престижно 
и дорого. Далеко не каждый житель 
Боровского района может позволить 
себе приобрести абонемент в хороший 
спортивный клуб соседнего наукограда. Да 
и занятия в своих городских учреждениях 
физкультуры обходятся недешево. Поэтому 
перед муниципалитетами всегда стоит 
непростая задача: как привлечь к занятиям 
физкультурой большее количество жителей 
и при этом содержать на должном уровне 
свои спортивные объекты?
В Балабанове над этим вопросом бьются 
не первый год, делая ставку на сохранение 
и привлечение профессиональных тренеров. 
В этом году, работая над формированием 
бюджета на 2023 год, депкорпус 
настоял на увеличении зарплат тем, кто 
непосредственно занимается с детьми, но 
при этом получает зарплату вдвое меньше 
руководящего состава.
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31 октября на очередном за-
седании правительства об-

ласти, прошедшем под председа-
тельством губернатора Владисла-
ва ШАПШИ, был рассмотрен вопрос 
подготовки муниципалитетов к про-
хождению зимы, а также ликвида-
ции последствий прошедшего на-
кануне ураганного ветра.

В первую очередь, главу регио-
на интересовало, как оказывает-
ся медицинская помощь постра-
давшим во время урагана детям. 
В Обнинске упавшее дерево по-
вредило припаркованный авто-
мобиль, в результате чего травмы 
различной степени тяжести по-
лучили двое детей. В настоящее 
время они находятся в областной 
детской клинической больнице, 
где им оказывается квалифици-
рованная помощь. Организовано 
консультирование с федеральной 
клиникой.

— Мы должны предпринять все 
необходимые меры, чтобы восста-
новить детям здоровье, —  поручил 
Владислав Шапша региональному 
минздраву.

По словам министра строитель-
ства жилищно‑ коммунального хо-

зяйства области Вячеслава Лежни-
на, в минувшие выходные на терри-
тории региона прошел шторм.

— Ветер достигал 15–18 метров 
в секунду, порывами до 20 метров 
в секунду. Прошло 12 технических 
нарушений в Малоярославецком, 
Боровском, Юхновском, Тарусском 
и Медынском районах. К двум часам 
ночи в основном электроснабжение 
было восстановлено. На сегодняш-
ний день работы проводятся только 
в Боровском районе в Ермолино, —  
сказал он.

Обращаясь к жителям, Владислав 
Шапша отметил:

— Не надо пренебрегать теми 
предупреждениями, которые МЧС 
рассылает на наши телефонные но-
мера. Всем такие предупреждения 
неоднократно приходили. Ветер 
был очень серьезный, повалило мно-
го деревьев. Надо быть осторожнее.

Оценивая работу коммунальных 
служб, глава региона акцентировал 
внимание на состоянии дорожного 
покрытия, в частности, на мостовых 
сооружениях.

— Сегодня резко началась зима. 
Все мостовые сооружения с под-
ветренной стороны покрылись 
льдом. Допущено массовое стол-

кновение машин, —  подчеркнул 
губернатор.

Городской глава Калуги Дми-
трий Денисов пояснил, что на 
территории областного центра 
«упреждающих действий приня-
то не было. Это вина коммуналь-
щиков. Я прошу извинения у ка-
лужан». В целом, по его словам, 
коммунальные службы к  зиме 
готовы, пескосоляная смесь за-

куплена в необходимом объеме. 
По произошедшему факту будут 
сделаны выводы.

Подвод я итог,  г убернатор 
выразил надежду, что калужа-
не извинения примут, и пору-
чил всем главам администра-
ций обратить особое внима-
ние на состояние дорожного 
покрытия в  условиях зимней 
непогоды.

— Люди морально не готовы, 
пока ведут себя на дороге неак-
куратно, несмотря на то, что еще 
в прошлые выходные просили всех 
«переобуться». Практически все 
машины, которые сегодня столкну-
лись, были на летней резине. Да-
вайте будем аккуратными, и ком-
мунальщики должны быть здесь 
впереди. Досадное начало, —  ре-
зюмировал Владислав Шапша.

ПРИЛЕТЕЛО

ГУБЕРНАТОР РЕКОМЕНДОВАЛ СДЕЛАТЬ ВЫВОДЫ ГУБЕРНАТОР РЕКОМЕНДОВАЛ СДЕЛАТЬ ВЫВОДЫ 
ПОСЛЕ МИНУВШЕГО УРАГАНАПОСЛЕ МИНУВШЕГО УРАГАНА

АНОНС

С 7 по 16 ноября пройдет 
Декада профилактики 

травматизма на предпри-
ятиях транспорта и дорож-
ного хозяйства Калужской 
области.

Декада проводится 
в  соответствии с  меж-
ведомственным планом 
мероприятий по сниже-
нию производственного 
травматизма на террито-
рии региона. Мероприя-
тия Декады направлены 
на предупреждение слу-
чаев производственного 
травматизма, повышение 
ответственности руково-
дителей разных уровней 
и работников за обеспе-
чение и соблюдение без-

опасности на всех этапах 
организации и проведе-
ния работы.

В рамках Декады работо-
дателям рекомендуется:

 усилить контроль над 
правильностью примене-
ния работниками средств 
индивидуальной защиты, 
в том числе при выполне-
нии работ с повышенной 
опасностью;

 провести внеочеред-
ное обучение и проверку 
знаний требований охраны 
труда лиц, ответственных 
за организацию проведе-
ния дорожных работ и про-
изводственных процессов 
по нарядам‑ допускам;

 усилить контроль за 
прохождением периоди-

ческого медицинского 
осмотра;

 провести внеочеред-
ную проверку знаний по 
оказанию первой медицин-
ской помощи;

 провести внеплано-
вый инструктаж по охра-
не труда с  работниками 
предприятия;

 разработать и прове-
сти экспресс‑тест по про-
верке знаний охраны тру-
да работниками при вы-
даче наряда‑ допуска на 
работы с  повышенной 
опасностью;

 ввести запрет на про-
ведение работы с повы-
шенной опасностью без 
присутствия руководителя 
(производителя) работ.

МИНИСТЕРСТВО ТРУДА И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ МИНИСТЕРСТВО ТРУДА И СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИЗЫВАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРИЗЫВАЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ 
ТРАНСПОРТА И ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА ПРИНЯТЬ ТРАНСПОРТА И ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА ПРИНЯТЬ 
УЧАСТИЕ В ДЕКАДЕ ПРОФИЛАКТИКИ ТРАВМАТИЗМАУЧАСТИЕ В ДЕКАДЕ ПРОФИЛАКТИКИ ТРАВМАТИЗМА

1 ноября у села Дворцы Дзержинско-
го района министр природных ресур-

сов и экологии области Владимир ЖИПА 
принял участие в акции «Вода России», 
которая проходит в рамках нацпроекта 
«Экология».

Места, где происходили события Вели-
кого стояния на Угре (1480 г.), волонтеры 
привели в порядок. В числе добровольцев 
были представители нацпарка «Угра», биз-
неса, государственных и образовательных 
организаций.

Их поддержали и делегаты первого оч-
ного мероприятия полуфинала проекта 
«Экософия» президентской платформы 
«Россия —  страна возможностей» с про-
светительской программой Восьмого Меж-
дународного слета «Друзья Заповедных 

островов». Он объединяет экоактивистов 
со всей России, которые уже внесли вклад 
в масштабную очистку берегов Оки в Та-
русе, озера Тургояк Челябинской области 
и Охотского моря на Камчатке.

Владимир Жипа сказал, что в этом году, 
по предварительным подсчетам, более 
55 тысяч калужан поддержали экомара-
фон. Они убрали почти 1,1 тысяч кубоме-
тров мусора с 250 км береговых линий ка-
лужских водоемов.

— Приятно, что «Вода России» с каж-
дым годом объединяет все больше людей. 
Это не просто цифры —  это любовь, ответ-
ственность и забота о нашем общем буду-
щем. Каждый может помочь природе делом 
и внести свой вклад в сохранение бесцен-
ных водных богатств нашего региона, —  
подчеркнул министр.

ЭКОЛОГИЯ

РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАП АКЦИИ РЕГИОНАЛЬНЫЙ ЭТАП АКЦИИ 
«ВОДА РОССИИ» В КАЛУЖСКОЙ «ВОДА РОССИИ» В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЗАВЕРШИЛСЯ ОБЛАСТИ ЗАВЕРШИЛСЯ 
НА БЕРЕГАХ УГРЫНА БЕРЕГАХ УГРЫ



6 www.pressaobninsk.ru2 ноября 2022 / № 42 (805) ЗАКОН И ПОРЯДОК

Проблема навалов отходов возле кон-
тейнерных площадок в этом году наи-

более остро ощущается в Боровске. Ад-
министрация города не раз обращалась 
к жителям с просьбой более ответствен-
но подходить к вопросу утилизации, а не-
давно заботу о чистоте в поселении взял 
на себя новый подрядчик.

Сейчас усилия компании по большей 
части направлены на центральную часть 
Боровска. На выходных 
были вычищены пло-
щадки на улицах Дзер-
жинского, Некрасова, 8 
Марта, Некрасова, Ра-
бочая, П. Шувалова.

Горожане же в свою 
очередь просят расши-
рить географию уборку 
и указывают чиновни-
кам на новые проблем-
ные места, такие как 
улица Мира и переулок 
Текстильный.

Особое внимание 
привлекла улица Крас-
ноармейская, где рядом 
с домом № 44 навале-

на гора хлама. Боровчане 
отметили, что вывезти от-
ходы обещали две недели 
назад, но до сих пор мер 
не приняли.

— Об этом обращении 
мы не забыли, и обяза-
тельно наведем порядок. 
В приоритете пока нахо-
дятся центральные улицы 
и их контейнерные пло-
щадки, но в свою очередь 
дойдем и до улицы Крас-
ноармейской, —  отметил 
заместитель главы адми-
нистрации города по ЖКХ 

Александр АВЕРЬЯНОВ.
Также Александр Владимирович на-

помнил, что не все отходы горожанам 
стоит нести в одну кучу. В случае с Крас-
ноармейской улицей немалую часть со-
ставляют ветки и трава, а их необходимо 
утилизировать по другим правилам или 
хотя бы бросать в свои компостные ямы. 
И если жители будут соблюдать установ-
ленные правила, то и навалов в городе 
станет заметно меньше.

С июля по сентябрь 
в банковском сек-

торе Калужской обла-
сти было выявлено 46 
поддельных денежных 
купюр.

Как сообщает реги-
ональное отделение 
Банка России, боль-
ше всего фальши-
вок имели номинал 
в 5 000 руб лей —  25 
штук. Еще 11 штук —  
по 1 000  руб лей и  6 
шт ук —  по 2 000. 
Были также 2 поддел-
ки в 500 руб лей и монета в 10 руб лей.

Кроме этого выявили две валютные ку-
пюры. Из обращения вывели100 долла-
ров США и 100 евро.

— Калужанам важно помнить, что есть 
места, где необходимо уделять особое 
внимание тому, какие деньги вам дают 
на сдачу. Это рынки, небольшие магазин-
чики, продажа товаров с рук. Как прави-
ло, здесь нет специальных приборов для 

проверки наличности, люди спешат. Если 
есть сомнения в подлинности —  следует 
просить заменить или самим проверять 
признаки подлинности по подсказкам на 
виртуальной банкноте в мобильном при-
ложении «Банкноты Банка России», —  
рассказала эксперт отдела наличного де-
нежного обращения и кассовых опера-
ций Калужского отделения Банка России 
Елена АСЕЕВА.

1 ноября в России на-
чался осенний при-

зыв на срочную службу 
в армию.

Обычно он старту-
ет 1 октября, но в этом 
году его начало перенес-
ли на месяц из‑за пере-
груженности военкома-
тов в связи с частичной 
мобилизацией.

Призывная кампания 
продлится до 31 декабря, 
в вой ска направят 120 ты-
сяч молодых людей в воз-
расте от 18 до 27 лет, не 
пребывающих в запасе.

В  Генштабе заявили, 
что солдат‑ срочников 
осеннего призыва не бу-
дут направлять на службу 
в ДНР, ЛНР, Запорожскую 
и Херсонскую области.

Во вторник, 1 ноября, около че-
тырех утра загорелась хозяй-

ственная постройка в СНТ «Га-
зовик‑1» в Боровском районе.

В результате пожара хозпо-
стройка и две машины —  «де-
вятка» и Hyundai —  сгорели пол-
ностью. Причина пожара уста-
навливается, сообщает ГУ МЧС 
России по Калужской области.

В России утвердили но-
вые правила проверки 

водителей на алкогольное 
опьянение.

Замеры можно будет про-
водить только в присутствии 
двух понятых либо с фикса-
цией проверки с помощью ви-
део. Причинами проверки мо-
гут стать запах алкоголя изо 
рта, неустойчивость тела, на-
рушение речи, резкое измене-
ние цвета кожи лица или не-
соответствующее поведение.

Водителя признают пья-
ным, если прибор покажет более 0,16 мг 
на один литр выдыхаемого воздуха.

При отказе от освидетельствования 
или непризнания его итогов водителя бу-
дут отправлять в медучреждение.

Также водителя доставят в медучреж-
дение, если измерительный прибор пока-

зал отрицательный результат, однако есть 
достаточные основания полагать, что во-
дитель транспортного средства находит-
ся в состоянии алкогольного опьянения.

Новые правила вступят в силу с 1 мар-
та 2023 года и будут действовать в тече-
ние шести лет.

ПОРЯДОК

МОШЕННИКИ

НАЧАЛОСЬ

ПРОИСШЕСТВИЕ

ИЗМЕНЕНИЯ

В БОРОВСКЕ ПРОДОЛЖАЮТ В БОРОВСКЕ ПРОДОЛЖАЮТ 
БОРОТЬСЯ СО СВАЛКАМИБОРОТЬСЯ СО СВАЛКАМИ

ЗА ТРИ МЕСЯЦА В КАЛУЖСКОЙ ЗА ТРИ МЕСЯЦА В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ВЫЯВИЛИ ПОЧТИ ОБЛАСТИ ВЫЯВИЛИ ПОЧТИ 
ПОЛСОТНИ ФАЛЬШИВЫХ КУПЮРПОЛСОТНИ ФАЛЬШИВЫХ КУПЮР

СРОЧНИКОВ ОБЕЩАЮТ СРОЧНИКОВ ОБЕЩАЮТ 
НЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА ДОНБАССНЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА ДОНБАСС

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ СГОРЕЛИ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ СГОРЕЛИ 
«ДЕВЯТКА» И HYUNDAI«ДЕВЯТКА» И HYUNDAI

ПОДЫШИМ В ТРУБОЧКУ?ПОДЫШИМ В ТРУБОЧКУ?
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ПОБЕДА

28 октября в Калуге состоя-
лось награждение победи-

телей конкурса на лучший бизнес‑ 
проект среди участниц образова-
тельной программы по развитию 
женского предпринимательства 
«Мама может».

Мероприятие прошло в рамках 
национального проекта «Малое 
и среднее предпринимательство 

и поддержка индивидуальной пред-
принимательской инициативы». Ор-
ганизаторами конкурса выступают 
министерство экономического раз-
вития и промышленности области 
и Агентство развития бизнеса (ка-
лужский центр «Мой бизнес»).

В течение пяти дней 30 участниц 
из Малоярославецкого, Жуковско-
го, Тарусского районов, Обнинска 
и Калуги узнавали секреты пред-

принимательской деятельности 
и защищали свои бизнес‑ проекты. 
Жюри конкурса оценивало их ак-
туальность, экономическую обо-
снованность, вероятность реали-
зации, инвестиционную привлека-
тельность, потенциал для создания 
рабочих мест. На основании боль-
шего количества баллов был опре-
делен победитель.

Обращаясь к участникам конкур-
са, руководитель Агентства разви-
тия бизнеса области Стефан ПЕРЕ-
ВАЛОВ подчеркнул:

— Сам факт, что вы сегодня 
здесь, означает, что вы уже побе-
дили. Для себя приобрели полез-
ные знания, идеи и нашли новые 
контакты. Я надеюсь, что та группа, 
которая образовалась у нас в ре-
зультате пятидневной работы, бу-
дет и дальше реализовывать биз-
нес‑идеи, которые зародились ра-
нее или в ходе обучения.

Главный приз —  финансовую по-
мощь на собственное дело —  выи-

грала руководитель швейного про-
изводства VNE‑PRODUCTION Бес-
сонова Наталья. Жюри отметило 
ее проект по развитию калужского 
швейного производства.

— Думаю, что я победила потому, 
что горю своим делом всем серд-
цем и душой. Также в презентации 
я четко описала свою цель, расчеты 
по выходу на прибыльность, каналы 
сбыта. Очень понравилось участво-

вать в конкурсе. Пришла сюда за 
новыми знакомствами, хотела най-
ти вдохновение. Атмосфера, кото-
рую создали организаторы, помо-
гает идти вперед и не останавли-
ваться. Эти короткие, насыщенные 
четыре дня обучения могут  кого‑то 
подстегнуть сделать первый шаг 
в бизнесе, стать увереннее, найти 
новые идеи, —  поделилась впечат-
лениями Наталья Бессонова.

ЦЕЛЬ

31 октября губернатор Владис-
лав ШАПША в режиме виде-

оконференции провел заседание 
регионального правительства. 
Участие в работе приняли предсе-
датель Законодательного собрания 
Геннадий НОВОСЕЛЬЦЕВ и главный 
федеральный инспектор по Калуж-
ской области Игорь КНЯЗЕВ.

Кабинету министров на утверж-
дение была представлена Стратегия 
развития туризма в Калужской об-
ласти на период до 2030 года.

По словам представляющего до-
кумент министра культуры и туриз-
ма области Павла Суслова, инфор-

мационной базой для разработки 
Стратегии являлся комплексный 
анализ развития сферы туризма 
и гостеприимства региона за по-
следние 10 лет. В приоритете —  
пространственное развитие и раз-
витие туриндустрии, развитие си-
стемы продвижения и повышения 
узнаваемости туристских ресур-
сов и брендов, а также совершен-
ствование управления в  сфере 
туризма.

Участие в предварительном об-
суждении приняли 60 экспертов, 
в том числе представители бизне-
са. В Стратегии учтены более 70 
предложений.

Владислав Шапша подчеркнул 
значимость туристической отрас-
ли для благополучия региона и от-
метил грамотную организацию об-
суждения проекта Стратегии:

— Это важнейшая отрасль на-
шей экономики. И то, что бизнес 
принял непосредственное участие 
в обсуждении этой Стратегии, го-
ворит о том, что есть небезоснова-
тельные надежды на успех этого 
направления.

Глава региона также акцентиро-
вал внимание на том, что у мини-
стра культуры и туризма региона 
появился заместитель, возглавля-
ющий управление развития туриз-
ма —  Полина Коченкова. Она име-
ет практический опыт в этой сфере. 
Владислав Шапша поинтересовал-
ся ее мнением о рассматриваемом 
документе.

— Стратегия отражает теку-
щую ситуацию и ставит акту-
альные задачи. Но самое глав-
ное —  она приводит к единому 
пониманию целей всеми участ-
никами процесса. Важно как 
можно быстрее приступить к ее 
реализации. Как только Страте-
гия будет принята, мы подгото-
вим дорожную карту. Реализация 
пройдет в три этапа: 2023–2024 
годы, 2025–2026 годы и 2027–
2030 годы, —  сказала Полина 
Коченкова.

Она заверила, что приложит 
сделает все возможное для до-
стижения амбициозных целей, 
заявленных в Стратегии.

Участники заседания поддер-
жали принятие документа, на-
правленного на комплексное 
устойчивое развитие сферы ту-
ризма Калужской области. Гу-
бернатор пожелал успехов в ее 
реализации.

ПЛАНЫ

СТРАТЕГИЮ ТУРИЗМА РАЗРАБОТАЛИ ДО 2030 ГОДАСТРАТЕГИЮ ТУРИЗМА РАЗРАБОТАЛИ ДО 2030 ГОДА

ПОБЕДИТЕЛЬ КОНКУРСА «МАМА МОЖЕТ» ПОЛУЧИЛА ФИНАНСОВУЮ ПОБЕДИТЕЛЬ КОНКУРСА «МАМА МОЖЕТ» ПОЛУЧИЛА ФИНАНСОВУЮ 
ПОМОЩЬ НА РАЗВИТИЕ КАЛУЖСКОГО ШВЕЙНОГО ПРОИЗВОДСТВАПОМОЩЬ НА РАЗВИТИЕ КАЛУЖСКОГО ШВЕЙНОГО ПРОИЗВОДСТВА

 ► Победитель Наталья Бессонова

 ► Участницы конкурса
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ДОЛГАЯ ИСТОРИЯ
Наличие в поселении индустри-

ального парка или особой экономи-
ческой зоны это, несомненно плюс 
для местного бюджета. Но у такого 
соседства есть и обратная сторона.

С ней в полной мере столкнулись 
жители деревень Куприно и Ко-
зельское, мимо которых проходит 
ведущая в ОЭЗ «Калуга» проезжая 
часть. Когда на площадку стали за-
ходить резиденты и началась актив-
ная застройка, по этой дороге по-
тянулись вереницы грузовиков, что 
окончательно добило и без того не-
идеальную грунтовку, сделав во-
прос её реконструкции и модерни-
зации жизненно важным.

Правда, случилось это не сра-
зу. Отправной точкой стало сове-
щание, которое прошло в Куприно 
еще в 2020‑м году. Тогда местные 
жители наводнили соцсети фото-
графиями проезжей части, которая 
после дождей больше напоминала 
трассу для ралли, чем проезд в на-
селенный пункт.

Уже на этой встрече, где при-
сутствовали местные и районные 
власти, а также представитель са-
мой ОЭЗ, было озвучено, что доро-

га точно будет заасфальтирована. 
Конкретных сроков, конечно, никто 
не назвал, ведь речь шла об област-
ной собственности, но напряжение 
это сняло, пусть и ненадолго.

Пока в «Калугадорзаказчике» ра-
ботали над проектом, людям обеща-
ли снизить трафик большегрузов, 
направив их по другому маршруту. 
Этого так и не случилось из‑за чего 
в конце года соцсети снова взорва-
ли фотографии разбитой дороги.

Чиновники стали успокаивать се-
лян, что документация уже на экс-
пертизе и осталось подождать со-
всем чуть‑чуть, но отголоски пан-
демии и здесь спутали все карты 
и в 2021‑м чуда так и не случилось.

А между тем проехать по доро-
ге становилось все сложнее. Даже 
руководитель ДРСУ № 5 Федор СЕ-
ЧИН признал, что этот участок для 
его организации на тот момент был 
самым проблемным и требующим 
больше всего сил и ресурсов.

Наконец, в  августе 2021‑го 
проект был направлен на торги, 
и у старта работ появилась окон-
чательная дата. Некоторые жители 
даже не верили в то, что пробле-
ма  все‑таки будет решена, опаса-

ясь очередного срыва или перено-
са, но областной Минтранс не под-
вел, и в декабре подрядчик вышел 
на объект.
ОСНОВАТЕЛЬНЫЙ ПОДХОД

Работы по реконструкции доро-
ги Куприно‑ Козельское в текущем 
году стали одним из самых мас-
штабных дорожных проектов. Под 
асфальтирование попал участок 
в 7,5 километров. Протяженность, 
может и не самая большая, но под-
рядчику предстояло не просто по-
ложить новое покрытие, а по сути 
построить совершенно новую доро-
гу вместо окончательно «убитой».

Помимо этого, в проект вошел 
и ряд пожеланий от самих жите-
лей, среди которых установка шу-
мозащитных экранов, создание 
нормальной обочины и освеще-
ние. За ходом работ следил и глава 
Минтранса области Владимир ВО-
ЛОЧАЙ, выкладывавший на своей 
странице информацию о прогрессе 
и пообещавший закончить ремонт 
до конца октября.

В поставленный министром срок 
рабочие уложились. А помимо пе-
речисленного выше была смонти-
рована нормальная дренажная си-
стема, установлены отбойники, 4 
«Лежачих» полицейских» и 9 оста-
новочных павильонов. Заодно по-
явилась и небольшая пешеходная 
зона —  раньше людям приходилось 
пробираться по грязи или тропе из 
поддонов.
НОВЫЕ ВОПРОСЫ

В целом проект получился дей-
ствительно масштабным, а его ис-
полнение —  достойным. Что оце-
нили и в районной администрации.

— Для нас это крайне важная 
дорога. Она главный маршрут для 
предприятий ОЭЗ «Калуга», где 
сейчас застраивается много пред-
приятий, а часть уже и вовсе нача-
ло свою работу и для их развития 
реконструкция была крайне важна. 
Для нас же, как местных жителей, 
это удобная транспортная артерия 
в сторону Ворсино, —  отметил воз-
главляющий администрацию Нико-
лай КАЛИНИЧЕВ.

Положительно отзываются о про-
екте и местные власти, отметившие, 
что его завершения здесь действи-
тельно ждали.

— Это действительно был боль-
ной вопрос, и мы вместе с жителями 
очень ждали, когда он будет закрыт. 
Качеством работ довольны, выпол-
нена реконструкция действитель-
но на совесть. Конечно, некоторые 
люди остались недовольны рядом 
решений, но это нормальное явле-

ние —  решение любой глобальной 
проблемы всегда создает почву для 
нескольких уже локальных, —  отме-
тил глава администрации СП «Со-
вьяки» Николай ГАЛЕНКОВ.

Среди опасений и вопросов от 
жителей Николай Константинович 
отметил беспокойство о том, что те-
перь машины на этом участке будут 
«гонять», а также недостаточная 
ширина тротуара для пешеходов.

Но как бы то ни было, а результат 
пускай и спустя два года обсужде-
ний, споров и согласований налицо. 
Автомобилисты из Куприно и Ко-
зельское определенно почувству-
ют плюсы от новой дороги. Однако 
теперь не менее важным вопросом 
станет ее поддержание в подобаю-
щем виде, поскольку траффик гру-
зовиков будет только расти, а зна-
чит полотну потребуется регуляр-
ный уход и ремонт.

 ► Степан ФЕДОРОВ

МАРШРУТ ПОСТРОЕН
В СП «СОВЬЯКИ» ЗАКОНЧИЛСЯ РЕМОНТ В СП «СОВЬЯКИ» ЗАКОНЧИЛСЯ РЕМОНТ 
ПРОБЛЕМНОЙ ДОРОГИПРОБЛЕМНОЙ ДОРОГИ

Дорога между деревнями Куприно и Козельское за прошедшие годы стала, 
пожалуй, самой обсуждаемой проезжей частью. Причиной тому послужила 
в первую очередь активность жителей, которые не стали мириться с её состоянием 
и регулярно напоминали о своих недовольствах в соцсетях.

А напоминать было о чем. Осенью и весной проезжая часть превращалась 
в непролазную хлябь, которая вкупе с постоянно курсирующими в Особую 
экономическую зону грузовиками превращалась в настоящую полосу 
препятствий.

Обсуждение ремонта шло два года, и только в декабре 2021‑го подрядчик вышел 
на объект В Минтрансе обещали, что работы завершат до конца октября, и слово 
свое сдержали.
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Открывая работу, Сергей Степа-
шин рассказал об истории созда-
ния ИППО. Обращаясь к истокам, 
он высоко оценил потенциал этого 
объединения:

— В него входили все виднейшие 
лица государства: вся семья Рома-
новых, все правительство во главе 
с Петром Столыпиным, все митропо-
литы, большая часть творческой ин-
теллигенции. Общество представ-
ляло собой кладезь умных, светлых, 
любящих свою страну людей, кото-
рые очень много сделали тогда для 
России.

Основные цели общества —  со-
хранение культурного и  исто-
рического наследия, укрепле-
ние связей России со странами 
Ближнего Востока, содействие 
православному паломничеству 
в  Святую Землю, развитие пра-
вославного востоковедения 
и гуманитарно‑ просветительского 
сотрудничества —  были неизмен-
ны за всю его длительную историю.

В настоящее время объединение 
осуществляет свою деятельность 
при поддержке руководства Рос-
сийской Федерации, активно вза-
имодействует с государственными 
и общественными организациями, 
учебными заведениями и академи-
ческими научными институтами. 
Программы и проекты ИППО под-

держивает Русская Православная 
Церковь. Общество работает в тес-
ном контакте с Министерством ино-
странных дел России, отстаивая 
отечественные интересы в Святой 
Земле и других странах Библейско-
го региона.

Говоря о текущей ситуации, Сер-
гей Степашин отметил:

— Наши главные задачи сегод-
ня не только паломничество, му-
зеи, воспоминания, выставки —  
это очень важно. Нельзя не знать 
свою историю, потому что мы не 

будем знать, куда двигаться. Сей-
час очень важно вспомнить эру 
милосердия, помочь тем, кто вы-
нужден был покинуть свои дома 
в  Новороссии. Важна помощь 
солдатам и офицерам, которые 
сейчас проливают свою кровь за 
нашу историческую родину, нуж-
но помочь семьям, оставшимся 
без кормильцев. Этим активно 
занимается руководство Калуж-
ской области. Давайте и у себя 
в обществе поставим эту зада-
чу —  задачу номер один. Это 
и есть традиции, продолжение 
деятельности Елизаветы Федо-
ровны. Бездуховный мир может 
временно быть богат, но никогда 
не будет вечно.

Владислав Шапша, поздравляя 
ИППО с юбилеем, отметил:

— Исконно русская калужская 
земля всегда бережно хранила 
традиции, историческое наследие, 
всегда шла вместе с православ-
ной церковью в ее духовном и ми-
ротворческом служении, помога-
ла сберечь и восстановить святыни 
и памятники православной куль-
туры. Наша многовековая история 
вместила немало значимых собы-
тий и великих имен. Среди них —  
создатель и первый председатель 
ИППО Великий князь Сергей Алек-
сандрович, его супруга княгиня 
Елизавета Федоровна.

Губернатор подчеркнул важность 
того, что все заложенные традиции 
ИППО сегодня передаются молодо-
му поколению. Он еще раз обратил 
внимание на то, что «в числе глав-
ных задач общества должны оста-
ваться духовное и патриотическое 
воспитание через призму истории, 
призму культуры».

Сенатор Анатолий Артамонов 
в своем выступлении высоко оце-
нил научную, исследовательскую, 
просветительскую, гуманитарную, 
дипломатическую работу, благо-
творительную деятельность, кото-
рые проводит организация.

— Особой признательности за-
служивают усилия, направленные 
на расширение присутствия России 
на Святой Земле, помощь жителям 
Сирии, —  сказал он.

Калужское отделение ИППО он 
назвал одним из самых активных 
и многочисленных.

В рамках конференции Сергей 

Степашин вручил награды и член-
ские билеты КРО ИППО.

Участникам мероприятия был 
представлен документальный 
фильм, созданный к юбилею.

В числе докладчиков были: дей-
ствительный член и член Совета 
ИППО Сергей Житенев, тема: «Де-
ятельность ИППО. 1882–2022 гг.»; 
начальник управления по делам 
архивов Калужской области Майя 
Добычина, тема: «Калужане в исто-
рии ИППО»; заместитель городско-
го головы города Калуги Алексей 
Комов, тема: «Концепция развития 
исторического квартала города Ка-
луги «Усадьба И. К. Ципулина»; де-
путат Законодательного собрания, 
председатель Калужского регио-
нального отделения ИППО Наталья 
Терехова, тема: «Калужский отдел 
ИППО вчера сегодня и завтра».

В фойе работала тематическая 
выставка художественных работ 
Гарри Азатова.

29 октября в Калужском инновационном культурном центре состоялась 
Конференция регионального отделения ИППО «Калужане в истории развития 
Императорского Православного Палестинского Общества», посвященная 140‑летию 
организации.

Участие в форуме приняли: губернатор Владислав ШАПША, председатель комитета 
Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Анатолий АРТАМОНОВ, председатель Императорского 
Православного Палестинского Общества Сергей СТЕПАШИН, председатель 
Калужского регионального отделения ИППО Наталья ТЕРЕХОВА.

Модератором выступил генеральный директор Калужского объединенного музея 
заповедника Виталий Бессонов.

Конференции предшествовала молитва на благое дело, которую совершил 
Митрополит Калужский и Боровский Климент.

КАЛУЖСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ИМПЕРСКОГО КАЛУЖСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ИМПЕРСКОГО 
ПРАВОСЛАВНОГО ПАЛЕСТИНСКОГО ПРАВОСЛАВНОГО ПАЛЕСТИНСКОГО 
ОБЩЕСТВА ОТМЕТИЛО 140-ЛЕТИЕОБЩЕСТВА ОТМЕТИЛО 140-ЛЕТИЕ
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 Администрация это-
го муниципально-

го образования офи-
циально заявила, 
что праздничные ме-
роприятия в городе 
состоятся. 

На 17 декабря здесь 
наметили открытие 
ёлки с традиционной 
встречей Деда Мороза 
и Снегурочки, а также 
анимационной про-
граммой для детворы. 

Перед этим событи-
ем пройдет конкурс 
«Нечужая игруш -
ка» —  маленькие жи-
тели Боровска вновь 
смогут украсить зелё-
ную красавицу сво-
ими поделками, по-
лучив призы. К сло-
ву, в прошлом году по 

подсчётам админи-
страции, в этой акции 
приняли участие по-
рядка 400 умельцев. 

Украсят ёлку и но-
выми световыми гир-
ляндами. Их предус-
мотрительно закупи-
ли еще в начале года, 
после того, как старые 
перегорели. 

Помимо площади 
Ленина, ёлки уста-
новят в п. Институт, 
парках «Картинка» 
и «Сказки Пушкина». 

А вот в новогоднюю 
ночь и последующие 
каникулы никаких 
привычных боровча-
нам гуляний, концер-
тов и салюта не пла-
нируется. Развлекать 
себя в этот раз при-
дется самим. 

ПОДГОТОВКА

ВАЖНО

ОПРОС

КОММУНАЛКА

Агентство стратеги-
ческих инициатив по 
продвижению новых 
проектов при поддерж-
ке Министерства про-
свещения Российской 
Федерации с  целью 
формирования позна-
вательных и профори-
ентационных программ 
проводит опрос роди-
телей школьников.

Опрос  прово д и т-
ся в  рамках проекта 
«Классная страна», на-
правленного на разви-
тие образовательного 
туризма в российских 
регионах. По мнению 
специалистов, образо-
вательный туризм яв-
ляется эффективным 
инструментом для по-
лучения новых знаний, 
навыков и  компетен-
ций, продолжая обра-
зовательные процессы 
за пределами школы.

Эта работа ведется 
в  рамках исполнения 
поручений Президента 
России Владимира ПУ-
ТИНА. Сформирован-
ные маршруты путе-
шествий в дальнейшем 
планируется интегри-
ровать в Федеральный 
реестр школьных марш-

рутов, рекомендован-
ных д ля вк лючения 
в  образовательные 
программы.

Агентс твом с тра -
т ег ическ их  иниц и -
атив уже опрошено 
более 55  тысяч ро-
дителей школьников. 
83% из них счита-
ют необходимым до-
по лни т ь  шко ль н у ю 
программу выездны-
ми мероприятиями, 
80% отметили необ-
ходимость организа-
ции образовательно‑ 
т уристических про-
грамм д ля детей во 
время каникул обра-
зовательным учрежде-
нием. При этом только 
2% школьников со-
вершают поездки, ор-
ганизованные школа-
ми, 44% детей ни разу 
никуда не ездили со-
вместно с классом.

Опрос проводится до 
11  ноября 2022  года 
включительно. Прой-
ти его можно за 2–3 
мину ты по ссылке: 
ht tps://leader‑id.ru/
events/320373, пред-
варительно зарегистри-
ровавшись на платфор-
ме Leader‑ ID.

В этом году в СП «Совхоз Боров-
ский» запланировали боль-

шой ремонт уличного освещения. 
Всего под обновление и замену 
попало порядка 400 точек в са-
мых разных деревнях.

Контракт выиграла компания из 
Рязани, и предполагалось, что в те-
чение трех месяцев работы будут 
завершены. Но на практике все по-
лучилось еще быстрее.

Проработав три недели, орга-
низация решила, что ее дела в Бо-
ровском районе закончены. С ад-
министрацией поселения подряд-
чик разошелся, получив оплату по 
факту выполненных работ, и был 
таков.

— Контракт мы закрыли, самые 
важные участки они отработали. 

До конца года проведем торги по 
оставшимся точкам —  объем там 
небольшой, поэтому должны спра-
виться с этой задачей, —  отметил 
глава администрации поселения 
Антон МАСНЯК.

В очередной раз «удачно» по-
павшийся подрядчик заставил по-
нервничать и чиновников, и жите-
лей. Существующая система уже 
давно требует корректировок, 
о чем все чаще говорят во всех ор-
ганах власти. Так, например, не-
давно депутаты СП «Совхоз Бо-
ровский» обсуждали этот вопрос 
с коллегой из Заксобрания области 
Юрием СОЛОВЬЕВЫМ, который со-
гласился с тем, что в 44 ФЗ нужно 
вносить ряд поправок, пускай это 
и очень непростая, даже глобаль-
ная задача.

РОДИТЕЛИ МОГУТ СДЕЛАТЬ РОДИТЕЛИ МОГУТ СДЕЛАТЬ 
ШКОЛЬНУЮ ПРОГРАММУ ШКОЛЬНУЮ ПРОГРАММУ 
ИНТЕРЕСНЕЕИНТЕРЕСНЕЕ

На этой неделе состоя-
лось собрание директо-

ров и бухгалтеров образова-
тельных учреждений района. 
Предметом для обсуждения 
стали итоги проверок, ко-
торые проводили аудиторы 
контрольно‑ счетного органа 
администрации.

С руководителями пообщал-
ся возглавляющий КСП Павел 
БРЕДИХИН, отметивший глав-
ные недочеты, и попросивший 
коллег обратить внимание на 
эти нюансы в своей работе.

Так, вопросы у проверяющих 
возникли к договорам школ 
и детских садов с медиками. По 
большей части медсестры ра-
ботают на «приходящей» ос-
нове, но в документах четко не 
прописано, какие именно услу-
ги и в каком объеме они долж-
ны предоставлять.

Да и сам документооборот 
в  учреждениях оказался не 
слишком стройным и понятным. 
Г де‑то теряются приказы,  где‑то 
и вовсе все важные бумаги хра-
нятся в неподшитом виде. Из‑за 
этого, чтобы разобраться в бух-
галтерии, приходится тратить 
много времени и сил.

— Из наших замечаний нуж-
но сделать правильные выводы, 
и выстроить свою работу так, 
чтобы не совершать ошибок 

в дальнейшем. Мы как контро-
лирующий орган существуем 
не для того, чтобы вас исключи-
тельно наказывать, а наоборот, 
хотим помочь навести поря-
док. Есть у нас и замечательные 
примеры где вся документация 
ведется на «отлично»: детский 
сад № 18 и «Василек», —  отме-
тил Бредихин.

Также заседание посетил 
и глава администрации района 
Николай КАЛИНИЧЕВ, подчер-
кнувший, что грамотная финан-
совая отчетность помогает не 
только в повседневной работе, 
но и формирует общественное 
мнение.

— Нам необходимо стре-
миться к тому, чтобы наша ра-
боты была безошибочной. Та-
кие встречи очень важны, что-
бы понять какие допускаются 
недочеты, как их можно испра-
вить и на что обратить внима-
ние. Потому что жители, ког-
да видят список нарушений 
и суммы, делают не самые при-
ятные выводы. М ы‑то понима-
ем, что за этим стоят техниче-
ские ошибки —  не тот указан-
ный счет, не тот код бюджетной 
классификации и так далее, 
а у людей сразу возникают по-
дозрения по поводу честности 
работников. И этого нам нужно 
избегать, —  подчеркнул Нико-
лай Александрович.

ЭКОНОМИКА

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ 
ПОЖУРИЛИ ЗА ФИНАНСОВУЮ ОТЧЕТНОСТЬПОЖУРИЛИ ЗА ФИНАНСОВУЮ ОТЧЕТНОСТЬ

В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ ДОДЕЛАЮТ В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ ДОДЕЛАЮТ 
ОСВЕЩЕНИЕ ЗА ПОДРЯДЧИКОМОСВЕЩЕНИЕ ЗА ПОДРЯДЧИКОМВ БОРОВСКЕ УЖЕ В БОРОВСКЕ УЖЕ 

ЗАПЛАНИРОВАЛИ ЗАПЛАНИРОВАЛИ 
НОВЫЙ ГОДНОВЫЙ ГОД
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В РАБОТУ

АКТУАЛЬНО

Владислав Шапша поручил 
в будущем году при организа-

ции летнего отдыха особое вни-
мание обратить на нужды детей 
участников специальной военной 
операции.

31 октября в ходе заседания ре-
гионального правительства губер-
натор акцентировал внимание на 
этом вопросе.

Заместитель министра образова-
ния и науки области Денис ЗУБОВ 
в минувший понедельник доложил 
об итогах летней оздоровительной 
кампании этого года и задачах на 
предстоящий период.

Отмечалось, что в текущем году 
детский отдых и оздоровление де-
тей были организованы для 87 ты-
сяч детей региона. На эти цели из 
областного бюджета было направ-
лено 202 млн. руб лей, что на 4% 
выше уровня прошлого года. По‑
прежнему приоритетом являлась 
поддержка детей, находящихся 
в трудной жизненной ситуации.

Детская оздоровительная кам-
пания на территории области про-
ходила в 22 загородных оздоро-
вительных учреждениях, в  кото-
рых отдохнули 14 тыс. 830 детей 
(в 2021 году —  13 тыс. 677 детей). 
В 302 учреждениях с дневным пре-
быванием было занято более 18 тыс. 
детей (в 2021 году —  16 тыс. детей). 
Более 52 тыс. детей были охвачены 
малозатратными формами отдыха —  

побывали в туристических походах, 
на экскурсиях.

За пределами области, в том чис-
ле на оздоровительных базах Чер-
ного и Азовского морей, отдохнули 
597 детей. По путевкам, предостав-
ленным Постоянным Комитетом Со-
юзного государства для детей и под-

ростков, проживающих в районах 
области, наиболее пострадавших от 
катастрофы на Чернобыльской АЭС, 
450 детей были направлены на от-
дых и оздоровление в санатории Бе-
лоруссии и России.

Традиционно для победителей об-
ластных, всероссийских, междуна-

родных конкурсов и олимпиад были 
организованы профильные смены 
в Международных детских центрах 
«Артек» и «Орленок», где отдохну-
ли 136 детей.

В рамках соглашения между пра-
вительством Калужской области 
и ВДЦ «Орленок» дополнительно 
было приобретено 197 путевок для 
отдыха на побережье Черного моря.

С марта 2022 года на территории 
области были созданы пункты вре-
менного размещения граждан на 
базах 8 организаций отдыха детей 
и оздоровления,

в которых в том числе размеща-
лись дети, прибывшие с террито-
рии Донецкой Народной Республи-
ки, Луганской Народной Республики 
и Украины. Для них был организо-
ван отдых и оздоровление в лет-
ний период. Помимо этого летом 
в спортивно‑ оздоровительном цен-
тре «Дружба» в Малоярославце от-
дохнули 463 ребенка в возрасте от 
7 до 17 лет из Первомайского райо-
на Луганской Народной Республики.

Денис Зубов сообщил, что ввиду 
непрофильной нагрузки на оздоро-
вительные организации и с целью 
увеличения охвата детей отдыхом 
и оздоровлением министерством 
совместно с руководителями муни-
ципальных органов управления об-
разованием был проработан вопрос 
увеличения количества обучающих-
ся в лагерях с дневным пребывани-
ем, а также вопрос организации до-

полнительных смен.
Продолжается работа по созда-

нию комфортных условий детско-
го отдыха и оздоровления. За счет 
средств областного и муниципаль-
ных бюджетов, а также внебюджет-
ных источников в 2022 году прово-
дились ремонты организаций отды-
ха. В ближайшее время планируется 
организовать работу по приобрете-
нию в областную собственность еще 
одного лагеря «Полет» в Боровском 
районе.

Возвращена практика проведе-
ния мониторинга по итогам органи-
зованных смен.

По информации минобрнауки об-
ласти, в ходе опроса родителей уро-
вень удовлетворенности составил 
89,56%, что говорит о высоком ка-
честве организации отдыха детей 
в регионе.

В целом положительно оценив ре-
зультаты оздоровительной кампании 
текущего года, Владислав Шапша 
поручил региональному министер-
ству образования и науки в будущем 
учесть потребности семей, предста-
вители которых в настоящее время 
находятся в зоне специальной воен-
ной операции —  военнослужащих, 
добровольцев, мобилизованных жи-
телей Калужской области.

— Мы должны предусмотреть спе-
циальную программу по организа-
ции отдыха для этих детей. Жду от 
вас предложений, —  подчеркнул 
губернатор.

Жители Калужской об-
ласти ежегодно при-

нимают участие во Всерос-
сийском экологическом 
диктанте. Состязание на-
правлено на достижение 
задач нацпроекта «Эколо-
гия» по повышению уров-
ня экологической грамотно-

сти и культуры. В этом году 
оно состоится онлайн с 11 по 
27 ноября. Регистрация от-
крыта на сайте экодиктант.
рус.

Для успешного прохожде-
ния испытаний в калужских 
школах проходят тематиче-

ские мероприятия. Например, 
ученики экологического клас-
са школы № 15 города Калу-
ги приняли участие в игре 
«Битва умов». Региональная 
Дирекция парков подготови-
ла для ребят экологические 
ребусы, головоломки и по-
дарки для победителей.

УЧАСТВУЙ

СКОРО ЭКОДИКТАНТСКОРО ЭКОДИКТАНТ

В РЕГИОНЕ ПЛАНИРУЮТ ЛЕТНИЙ ОТДЫХ В РЕГИОНЕ ПЛАНИРУЮТ ЛЕТНИЙ ОТДЫХ 
ДЕТЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫХ  КАЛУЖАНДЕТЕЙ МОБИЛИЗОВАННЫХ  КАЛУЖАН
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С момента передачи этого микро-
района от Минобороны городу про-
шло уже 15 лет, но землю под жилыми 
домами в зоне малоэтажной застрой-
ки военное ведомство передало го-
роду только в этом году —  спустя 
долгие годы переговоров и перепи-
сок, а главное —  ожидания жителей, 
которые имели возможность офор-
мить свои дома, только без земель-
ных участков.

Теперь это препятствие устранено.
— В ближайшее время мы орга-

низуем встречу с участием местных 
жителей и депутатов. Подробно рас-
скажем, как теперь необходимо дей-
ствовать, чтобы оформить в  соб-
ственность свои участки, —  сказал 
глава администрации города Сергей 
Галкин, назвав это событие эпохаль-
ным для Балабанова.

Благодаря решению земельного 
вопроса теперь открылся и путь в ми-
крорайон для газопровода.

Вместе с землей на улице Воро-
шилова, принадлежащей Минобо-
роны, город оформил и право на не-
достроенный Дом культуры на ул. 
Дзержинского, также раннее вхо-
дящей в границы военного городка 
Балабаново‑1.

Объект не одно десятилетие стоит 
заброшенным и обнесенным забо-
ром. Теперь у города появилась воз-

можность решить его дальнейшую 
судьбу: продать вместе с землей для 
коммерческого использования или 
снести и построить на его месте со-
циально востребованный объект или 
зону отдыха.

Что именно появится в этой части 
города, должны решить люди, прожи-
вающие в микрорайоне, считает Сер-
гей Галкин.

Обсудить перспективу также пла-
нируют на встрече в  ближайшее 
время.

Даже в экономически непро-
стое время уважительное 

отношение к Балабанову со 
стороны предприятий, рабо-
тающих на территории горо-
да, проявляется участием в его 
благоустройстве.

На этой неделе «зеленый де-
сант» высадился на обочине 
новой дороги на гагаринском 
поле, где теперь будут расти 
мелколистные липы.

Восемнадцать саженцев при-
обрели ПК «Хлебопродукт», 
ООО «Сотопак» и группа ком-
паний «Рекорд». А предприятие 
«Итера» оплатило сразу сорок 
молодых деревьев.

С идеей высадить вдоль но-
вого городского объекта «ал-
лею предприятий» вышел глава 
администрации Сергей Галкин 
и, как видно, ее поддержали.

Что касается самой дороги, то 
сейчас она проходит экспертизу 
Госстройнадзора. Для введения 
ее в эксплуатацию городу не-
обходимо построить примыка-
ние к трассе А‑108. Эту работу 
обещают выполнить в течение 
месяца.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ
Фото: Екатерина АМИРОВА

Глава администрации Бо-
ровского района Николай 

КАЛИНИЧЕВ проверил доро-
гу на поле для многодетных 
в д. Красное.

Жители пожаловались 
на качество, а потому глава 
района со своим заместите-
лем Алексеем СТЕПАНОВЫМ 
отправился на место, где они 
оценили проделанную рабо-
ту не только сами, но и с мест-
ным рыжим котом.

— Ряд поселковых дорог 
уже отсыпан и принят, в на-
стоящий момент готовится 
к приемке очередная дорога. 
Итого более 2 километров го-
тово. Оставшиеся 1,8 км пла-

нируем строить в следующем 
году. Будем продолжать рабо-
ту —  асфальт пока не обеща-
ем, но подъехать можно будет 
к каждому участку.

То, что дорога уже сейчас 
выполнена качественно, под-
твердил и кот, который вышел 
к чиновникам с чистыми и су-
хими лапами.

КОНТРОЛЬ

ПОМОЩЬ

ДОЖДАЛИСЬ

ВМЕСТЕ

Событие локального значения, 
но долгожданное произошло 
в Балабанове. Город  забрал‑таки 
территорию ул. Ворошилова —  
частный сектор в бывшем военном 
городке Балабаново‑1.

РЫЖИЙ КОТ ПРОШЕЛ ТЕСТ-РЫЖИЙ КОТ ПРОШЕЛ ТЕСТ-
ДРАЙВ НА ДОРОГЕ ДЛЯ ДРАЙВ НА ДОРОГЕ ДЛЯ 
МНОГОДЕТНЫХМНОГОДЕТНЫХ

СУДЬБУ ВОЕННОГО НЕДОСТРОЯ СУДЬБУ ВОЕННОГО НЕДОСТРОЯ 
БУДУТ РЕШАТЬ С ГОРОЖАНАМИБУДУТ РЕШАТЬ С ГОРОЖАНАМИ

В  минувшую 
пятницу за-

вершилась двух-
недельная ко-
мандировка до-
бровольцев из 
Боровского рай-
она, которые ез-
дили помогать 
восстанавливать 
инфраструктуру 
Первомайска.

Шефство над 
этим населенным 
пунктом в  ЛНР 
взяла Калужская 
область, и теперь 
волонтеры из на-
шего региона ре-
гулярно ездят 
туда оказывать 
помощь.

— За две недели работы 
ребята восстановили крыши 
жилых домов, пострадавших 
от обстрелов, и закрыли те-
пловые контуры многоквар-
тирных домов.

Огромное спасибо за не-
легкий и опасный труд, пар-
ни! Ваши усилия помогли 
многим жителям Первомай-
ска вернуться к  нормаль-
ной жи з ни,  —  напис а л 
в своем ТГ‑канале Николай 
КАЛИНИЧЕВ.

БОРОВСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ БОРОВСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ 
ВЕРНУЛИСЬ ДОМОЙВЕРНУЛИСЬ ДОМОЙ

БАЛАБАНОВСКИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ БАЛАБАНОВСКИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ 
СКИНУЛИСЬ НА «ЗЕЛЕНКУ»СКИНУЛИСЬ НА «ЗЕЛЕНКУ»
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— Максим,  что  Вы  думаете 
о текущей ситуации на рынке 
недвижимости?

— Мы систематически проводим 
мониторинг рынка и абсолютно точ-
но видим, как покупательский спрос 
снижается вне зависимости от ста-
дии готовности и класса объекта, 
будь то новостройка эконом‑ класса 
или премиум сегмент.

Уже сейчас мы наблюдаем, как 
застройщики подстраиваются под 
спрос и с большой долей вероятно-
сти это приведет к тому, что строи-
тельство части новых объектов бу-
дет отложено. Но хочу заметить, что 
еще рано давать однозначные про-
гнозы. Думаю, к концу года даль-

нейшие перспективы будут более 
понятны. Все будет зависеть от 
экономической ситуации в стране 
и уровня дохода населения.
— В случае уменьшения объемов 

строительства будем ли мы на-
блюдать скачок цен?

— Вероятно. В первую очередь 
это может коснуться новых объек-
тов, поскольку цены на недвижи-
мость формируются в том числе ис-
ходя из стоимости строительных 
материалов, а также требуется учи-
тывать общий уровень инфляции.

Что касается рынка вторичного 
жилья, здесь сложно давать дол-
госрочные прогнозы. В настоящий 
момент в данной области наблю-

дается увеличение покупательской 
активности, но насколько оно будет 
продолжительным, покажет время.
— Максим,  какие  меры  под-

держки для желающих приобре-
сти жилье Вы видите наиболее 
действенными?

— Сейчас покупатели довольно 
часто пользуются для приобрете-
ния квартир различными ипотечны-
ми программами, разработанными 
государством, банками и застрой-
щиками. К ним относится, напри-
мер, семейная ипотека, ипотечные 
каникулы, субсидии и пониженные 
ставки на период строительства 
проекта.

Это интересные продукты, кото-
рые позволяют наиболее выгодно 
приобрести недвижимость.
— В продажах клубного дома 

BELKIN Вы тоже используете по-
добные программы?

— Безусловно, мы заинтересо-
ваны в том, чтобы предоставить 
максимально лояльные условия 
для приобретения квартир. Поэто-
му были подключены ипотечные 
программы банков‑ партнеров ВТБ 
и Сбербанк, благодаря которым мы 
смогли предложить нашим клиен-
там наиболее эффективные ипо-
течные ставки. Покупатели квартир 
в клубном доме BELKIN —  это люди, 
умеющие грамотно распоряжаться 
финансами, и они высоко оценили 
предложенные нами условия.
— Стандартные  условия  по 

кредиту  действуют  для  всех 
клиентов?

— У нас гибкая система работы 
с покупателями. Условия кредито-
вания рассчитываются под кон-
кретную покупку, поэтому нашим 
будущим жителям мы предлагаем 
различные варианты приобрете-
ния квартиры, исходя из потреб-
ностей и возможностей. Выбор 
программы зависит от размера 
первоначального взноса, ежеме-
сячного платежа и срока пога-
шения ипотеки. Также хотелось 
бы отметить, что мы всегда стре-

мимся идти навстречу покупателю 
и в абсолютном большинстве слу-
чаев находим варианты покупки, 
которыми наши клиенты остают-
ся довольны.
— Скажите, Максим, у специ-

альных ипотечных условий огра-
ниченный срок действия, у наших 
читателей еще есть время, что-
бы ими воспользоваться?

— Каждое предложение имеет 
свои сроки действия. Например, 
Программы субсидированного кре-
дитования в клубном доме BELKIN 
рассчитаны до конца 2022 года. 
Какие будут условия ипотечного 
кредитования в следующем году 
пока сказать сложно. Будем наде-
яться, что сможем сохранить теку-
щие условия.

Сегодня многие сферы в стране меняются и подстраиваются 
под текущую ситуацию. Рынок недвижимости —  не 
исключение. Мы поговорили с Лопуховым Максимом, 
генеральным директором компании‑ застройщика клубного 
дома BELKIN о том, какие тенденции складываются в сфере 
недвижимости нашего города и какие условия существуют 
для приобретения жилья в настоящее время.

НОВЫЕ РЕАЛИИ РЫНКА НЕДВИЖИМОСТИ —  НОВЫЕ РЕАЛИИ РЫНКА НЕДВИЖИМОСТИ —  
ЧТО ЖДЕТ ПОКУПАТЕЛЕЙЧТО ЖДЕТ ПОКУПАТЕЛЕЙ



14 www.pressaobninsk.ru2 ноября 2022 / № 42 (805)

Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06

Реклама

Реклама

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56

Реклама

Реклама

ИНТЕРЕСНО

В предстоящую пят-
ницу, 4 ноября, бу-

дет отмечаться не 
только День народно-
го единства. Еще на 
нее выпадает «Ночь 
искусств», и отметить 
это событие готовятся 
боровские музейщики.

В 17:00 в Картинной 
галерее Людмилы Ки-
селевой (г.  Боровск, 
ул. Мира, д. 11)  нач-
нется лекция на тему 
«Эстрада в  России 
1917  года и  времен 
гражданской вой ны».

Организаторы —  
Музейно‑ выставочный 
центр —  обещают, что 
будет интересно. Вход, 
кстати, свободный.

В БОРОВСКЕ РАССКАЖУТ ОБ ЭСТРАДЕ В БОРОВСКЕ РАССКАЖУТ ОБ ЭСТРАДЕ 
ВРЕМЕН ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫВРЕМЕН ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

КАЛЕЙДОСКОП

6+

12+

12+
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04 ноября 2022 г.
Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. 
Стас Старовой тов —  
«Промежуточные Итоги». 
Начало в 19.00 18+

05 ноября 2022 г.
Театрально- цирковое 
представление «Чудесное 
приключение» Начало в 12.00. 
0+

09 ноября 2022 г.
Мультимедийное шоу 
классической музыки —  
Евгения Зима. «Музыка 
в темноте». Начало в 19.00. 6+

11 ноября 2022 г.
Народная комедия времён 
СССР «Незамужняя женщина» 
Начало в 19.00. 12+

12 ноября 2022 г.
Алексей Сканави 
(фортепиано), Юлия Куликова 

(фортепиано) с программой 
«Карнавал для пианистов». 
Начало в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г.
Выставка изделий из камня —  
«Магия камня» —  с 17 ноября 
по 20 ноября С 11.00 до 19.00. 
12+

18 ноября 2022 г.
Концерт —  праздник. Михаил 
Бублик.
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г.
Театрально- цирковой 
спектакль «Хаги
Ваги на фабрике игрушек» 
Начало в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г.
Корона Русского Балета. 
Балет-сказка
«Белоснежка и 7 гномов» 
Начало в 16.00. 0+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 

ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 

График работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 

89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

ДОМ УЧЁНЫХ
Ре

кл
ам

а.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

В строительную В строительную 
компанию требуется компанию требуется 
трактористтракторист
 Полный соц.пакет, 
 бесплатное питание, 
 оформление по ТК
З/плата по результату собеседованияЗ/плата по результату собеседования

Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00Тел.: 39-79165 с 8.00 до 17.00
Реклама.



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


